



A l'occasion des rencontres médiévales de Lorris, nous avons eu, une fois encore, le privilège de participer à un concert donné par l'organiste Damien Colcomb sur l'orgue historique de Lorris et de retrouver sa tonalité, ses tonalités – un orgue est à lui seul tout un orchestre – si singulières.

Ce fut l'occasion de se souvenir de l'étrange histoire de cet orgue, l'un des plus anciens de France, puisqu'il date, selon les historiens, de 1501.

La « tradition locale » rappelle une querelle entre deux organistes à la fin du XIX^e siècle. L'un des musiciens ne supportant pas d'être évincé par l'autre « creva de nombreux tuyaux à coup de couteau, rendant l'orgue inutilisable ». Ce méfait eut pour conséquence de réduire l'instrument au silence durant quatre-vingts ans.



Il fallut attendre les années soixante-dix pour que l'abbé Chausson retrouve les tuyaux très mal en point (comme en témoignent les photos ci-contre que j'ai prises dans le petit musée situé derrière l'orgue) dans la poussière et les gravats où ils étaient enfouis sans que personne durant ces quatre-vingts ans ne se fût soucié de leur sort. C'est le facteur d'orgues Jean-Georges Koenig qui s'attaque alors à la tâche ingrate et minutieuse de remise en état des 461 tuyaux datant du XVI^e siècle qui avaient pu être retrouvés et de la fabrication des 288 tuyaux manquants...

Le nouvel orgue – ainsi ressuscité ! – fut inauguré en 1975, il y a presque quarante ans.

Ne vous privez pas de venir entendre ses sons envoûtants en l'église romane de Lorris qui

date, elle, du XI^e siècle.

Jean-Pierre Sueur